



Message de Pâques du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie

Bien-aimés dans le Seigneur éminences, vénérables prêtres et diacres, moines et moniales aimant Dieu, chers frères et sœurs !

En ce jour illustre et sacré, alors que le monde visible et invisible (canon pascal) glorifie le Maître de la vie et le vainqueur de la mort, je vous salue tous cordialement de l'exclamation pascale :

LE CHRIST EST RESSUSCITÉ !

D'année en année, l'annonce de la Résurrection retentit victorieusement, nous invitant à élever nos louanges vers le Dieu Sauveur qui a vaincu la mort par la mort et fait de nous des participants de la vie éternelle à venir.

En fêtant cette *fête des fêtes et solennité des solennités*, nous nous souvenons avec un sentiment spirituel particulier de l'exploit rédempteur du Sauveur du monde, de ses souffrances sur la croix et de sa lumineuse Résurrection. Pâques, ce n'est pas une belle légende, ni de la théologie théorique, ni un tribut à une coutume populaire ancestrale. C'est l'essence même et le noyau du christianisme. C'est la victoire que nous a donnée Dieu.

Depuis les temps apostoliques jusqu'à nos jours, l'Église annonce la Résurrection du Christ, le plus grand des miracles dans l'histoire de l'humanité. Elle n'en parle pas seulement comme d'un fait évangélique, mais, et c'est particulièrement important, comme d'un évènement décisif pour tous ceux qui accueillent la bonne nouvelle pascale. Cette fête concerne directement chacun de nous, car la Résurrection du Christ, la rédemption du monde déchu opérée par le Seigneur, voilà la plus grande joie que puisse éprouver l'homme. Si difficile que soit notre vie, quels que soient les malheurs qui nous frappent, quels que soient les chagrins que les gens et les imperfections du monde qui nous entoure nous apportent, tout cela n'est rien en comparaison avec la joie spirituelle, avec l'espérance du salut éternel que nous offre Dieu.

Suivant les mots de l'apôtre Paul, *Celui qui a ressuscité le Christ d'entre les morts donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous* (Rom 8, 11).

En ce jour radieux de la Résurrection du Christ, les âmes de millions de croyants sont emplies de gratitude envers le Créateur et notre existence terrestre acquiert son véritable sens. La Pâque du Christ

est le grand triomphe de la vie, le triomphe de la victoire sur la mort, apportant amour, paix et transfiguration spirituelle.

Par la célébration de Pâques, nous ouvrons en quelque sorte chaque fois une nouvelle période de notre vie, car le Seigneur ressuscité renouvelle la nature humaine, affermit dans les épreuves, donne la force d'accomplir de bonnes œuvres.

L'annonce pascale qui a changé tout le cours de l'histoire mondiale, nous invite à cette transfiguration morale et à ce renouvellement spirituel, si nécessaires à la société contemporaine. Elle rappelle aux hommes les sources du christianisme, ainsi que le Royaume éternel à venir, « *où Dieu sera tout en tous* » (I Cor 15, 28).

Durant les jours radieux des solennités pascales, nous sommes appelés à partager notre joie avec nos parents et nos proches, à témoigner envers eux d'un amour actif et à faire miséricorde. Telle est la tradition, sanctifiée par les siècles, par laquelle nous témoignons de notre appartenance à l'héritage du Christ et à la foi dans ce que le Seigneur est vraiment ressuscité.

Aujourd'hui comme hier, l'Église orthodoxe russe accomplit avec zèle sa mission de salut, proclamant sans relâche la vérité divine, affirmant l'importance intangible des commandements évangéliques, appelant à la paix et à la concorde, servant à l'union spirituelle des peuples vivants dans les pays confiés à la responsabilité pastorale du Patriarcat de Moscou.

Nous prions aujourd'hui particulièrement pour les peuples de Russie et d'Ukraine, pour que la paix règne dans les esprits et dans les cœurs de ceux qui sont frères et sœurs par le sang et par la foi, pour que les liens perdus se rétablissent, ainsi que la coopération si nécessaire.

Proclamant *l'amour du Christ qui surpasse tout ce que l'on peut connaître* (Eph 3, 19), le christianisme unit les hommes, surmontant les frontières nationales, culturelles et étatiques, car *la lumière du Christ illumine tous les hommes* (cf Jn 1, 9).

Que le Seigneur ressuscité nous donne à tous de poursuivre notre pèlerinage terrestre pour le bien de nos âmes, gardant à l'esprit quelle sont notre haute responsabilité chrétienne et notre vocation à établir en nous et en nos proches une foi ferme, un amour sincère et une espérance inébranlable. Que la joie de cette fête nous affermisse et nous inspire de bonnes actions, qu'elle nous donne le courage et la force de garder la maîtrise de soi et le calme au milieu des vagues grondantes de la mer de la vie, de faire face aux séductions et aux tentations, de surmonter, suivant le mot de saint Serge de Radonège, *l'odieux dissentiment de ce monde*.

Que la lumière de la gloire du Christ jaillie du tombeau vivifiant demeure avec nous et qu'elle illumine nos cœurs, qu'elle s'étende à nos proches et à tous ceux qui auront besoin de notre attention et de notre soutien.

Bonne fête de la Sainte Pâque à vous tous. Je vous souhaite dans la prière d'abondants dons spirituels, la fermeté corporelle et l'aide bénie d'en haut dans notre cheminement victorieux à la suite du Christ.
Amen.

Cyrille,

PATRIARCHE DE MOSCOU ET DE TOUTE LA RUSSIE

Moscou,

Pâque du Christ,

2014

Dans d'autres langues:

- **langue yakoute**
- **l'ukrainien**
- **l'estonien**
- **letton**
- **lituanien**
- **le kazakh**
- **le kirghiz**
- **le tadjik**
- **le chinois**
- **japonais**

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51560/>